

MOTION CER DU 30 OCTOBRE 2012

CGT-UNSA-SUDRAIL-FO

Quatre organisations syndicales représentatives de la région CGT UNSA SUDRAIL et FO ont souhaité alerter et sensibiliser les Cheminots et vous Monsieur le Président sur la situation actuelle du Mali.

De 2007 à 2009, le Comité d'Etablissement PACA s'est engagé auprès du Secours Populaire et de l'AMSCID* dans un projet de construction de puits maraichers au Mali en faveur de la condition des femmes dans la région de Kersignane.

Plusieurs voyages y ont été organisés dans cette période, un séjour famille, un séjour adolescents et deux voyages des bénévoles qui se sont investis sur le projet par l'organisation d'initiatives, d'opérations de sensibilisation, de levées de fonds...etc. Ce sont plus de 60 cheminots ou ayants droits qui se sont rendus sur place.

Certains d'entre eux sont allés voir lors de leur séjour, l'unique ligne de chemin de fer du pays Bamako-Dakar. Ils y ont rencontrés des Cheminots et des responsables du syndicat SYTRAIL dont Mahamane Tienta.

Mahamane Tienta en est aujourd'hui le secrétaire. En France la semaine dernière, il s'est mis à la disposition du CE afin de nous livrer un témoignage poignant de la situation catastrophique du Mali.

En effet, les 2/3 du pays sont aux mains d'extrémistes islamistes.

La partie nord du pays est sous le régime de la Charia. Elle est coupée du monde, il n'y a ni téléphone, ni courriers.

Les quelques nouvelles qui arrivent aux habitants du Sud font état d'une situation sociale et sanitaire épouvantable (malnutrition, viols, amputations, mariages forcés, déscolarisation des enfants ou envoi dans les écoles coraniques extrémistes, enrôlement des jeunes...).

Des réfugiés affluent du Nord vers le Sud dans une totale pauvreté.

Mahamane Tienta qui est originaire du Nord et vit à Bamako, accueille chez lui 8 enfants qui viennent s'ajouter à sa propre famille.

Il a lancé à plusieurs reprises un appel à l'aide, l'appel venant d'un pays francophone, l'appel d'une ancienne colonie à ce que la France fasse « plus », un appel à ce que la vérité soit connue du peuple français.

Et c'est à partir de cette demande que 4 organisations syndicales cheminotes de la région ont décidé d'apporter de l'aide, à leur échelle, en relayant le témoignage apporté par notre camarade Malien.

Le CE va également s'inscrire dans le plan d'aide matérielle mis en place par le Secours Populaire en récoltant divers produits de première nécessité.

Monsieur le Président, cette démarche inhabituelle relate l'urgence de la situation et nous comptons sur vous pour relayer à votre niveau cet appel.

*AMSCID : Association Malienne de Solidarité et de Coopération Internationale pour le Développement